
お名前 回答到着日

1.新国立競技場計画を見直すお
考えはありますか？

2.東京五輪の準備金について
1）準備金4,000億円を投入し五
輪施設計画を進めるお考えで
しょうか？
2）新国立競技場の建設費のうち
東京都負担分といわれる500億
円の拠出を見直すお考えはあり
ますか？

3.現在の国立競技場の改修と活
用を国に提案されるお考えはあ
りますか？

4.神宮外苑の再開発について、
見直すお考えはありますか？

5.葛西臨海公園のカヌー競技場
について、建設地を変更するお
考えはありますか？

6.東京五輪の開催が、被災地の
支援となる方法を見つけるお考
えはありますか？

7.東京五輪後について
1）五輪で建設する施設の維持
管理計画を都民に開示するお考
えはありますか？
2）五輪で建設する仮設施設を被
災地などで再利用するお考えは
ありますか？

中川智晴 2014/1/11 オリンピック中止 オリンピック中止 オリンピック中止 オリンピック中止 オリンピック中止 オリンピック中止 オリンピック中止

鈴木達夫 2014/1/17

新国立競技場は不要と考えます。 準備金は不要です。そのお金は、高
齢者福祉と東日本大震災被災者の
支援に充てられるべきです。

「歴史ある遺産」として活用しましょ
う。

「高層化」は、災害対策と高齢者の
生活利便等から大きな問題をはら
みます。

「返上」というのが私の公約ですの
で、「対案」的な解答は控えます。

「返上」というのが私の公約ですの
で、「対案」的な解答は控えます。

「返上」というのが私の公約ですの
で、「対案」的な解答は控えます。

宇都宮健児 2014/1/18

あります。　現状の計画には、いくつ
かの問題点があります。①ご指摘
の通り、建設費の上乗せがあり、東
京都も負担を要求されていること。
②五輪後、８万人の収容人数を使
い切れるイベントがそう多くないこと
から、維持費がまかなえない可能性
があること。③巨大すぎて避難上の
問題が指摘されていること、などで
す。

1)近年のオリンピックは見積もりより
もはるかに大きな金額がかかること
が当たり前になっているという異常
な状況です。2020年東京オリンピッ
クは、財政面でも環境面でも将来世
代に負担を残さないものとして成功
させるべきです。今のオリンピックは
先進国や規模の大きな国の大都市
でしか開催できないものになってい
ます。途上国を含めた中規模の都
市でも開催できるあり方がオリン
ピック精神に沿うもので、東京がそ
のようなこれからのオリンピックのモ
デルを提示できれば素晴らしいと思
います。
施設計画については、下記質問6に
詳しく書いたので、そちらをご覧くだ
さい。先進的な環境技術は、現時点
でコストの高いものであっても、必要
と判断すれば導入することを検討し
ます。

あります。
仮設の観客席をつけくわえること
で、現競技場を改修しながら対応す
るという案も出されているようですの
で、戦後日本のスポーツ史、建築史
における遺産というべき現競技場を
残していくという方向性は、十分検
討に値すると思います。

あります。
美しい銀杏並木など、都心における
貴重な憩いの場が崩されることは望
ましくありません。また、都営霞ヶ丘
住宅の移転問題もあります。オリン
ピックを口実とした容積率・高さ制限
の安易な緩和は、「都市再生」の美
名のもとに行われた2000年前後の
巨大開発路線を彷彿とさせるもの
で、21世紀の東京のあり方としてふ
さわしいか、疑問です。

あります。
既に2012年の都知事選の際にも、
私は葛西臨海公園のカヌー競技場
建設に反対の声を挙げました。先
日、1月15日には予定地の視察に行
きました。都民の努力で作られたこ
の貴重な生態系を維持するのが望
ましいと考えています。

あります。
「復興ファースト」で、被災地復興の
妨げとならない、震災被災者、原発
事故被害者のみなさんが喜べるオ
リンピックを実現するためには、東
京近郊の既存施設をうまく使うこと
が必要です。地域的な「コンパクト」
に逆行するようですが、既に国土強
靭化政策によって、建設費（資材＋
人件費）の高騰が、復興の障害と
なっていることが色々と報道されて
います。その点を踏まえ、将来的な
維持費に疑問のつくハコモノ新設を
抑えるという意味で財政的なコンパ
クトの視点も考える必要がありま
す。
被災地の人々の声を救い上げる具
体策は検討中ですが、都庁には、
被災地支援に取り組んだ大勢の公
務員がいますし、市民にも被災地と
つながっている多くの方がいるの
で、そうした人々の経験、人脈を活
かすことが有効だと考えています。

1) あります。
将来的な維持費のあり方について、都民
がどう考えているかは重要なポイントと考
えますので、その前提となる情報公開は
当然です。私としては都政において、そし
て現在の世界の流れとしても、情報公開
の重要性は増していると思いますので、
東京都公文書管理条例の制定や、情報
公開条例の改正を考えています。
2)被災地での再利用については、6年以
上先だということも踏まえて検討が必要な
ので、すぐにはお答えできません。コスト
及び技術、環境面などの是非がわからな
いからです。被災地のニーズを含め、
個々別々に十分見込みがあれば進める
べきと考えます。また、そもそも、既存の
施設を改修して対応することを重視し、新
設するものも、五輪後に改修してそのま
ま使える（都民の生活に真に役立つ）施
設を作ること、という方向性が望ましいと
考えています。

ドクター・中松 2014/1/19 YES 1) NO                 2) YES YES YES YES YES 1) YES               2) YES

マック赤坂 2014/1/20
全面的見直し 見直し 提案します 見直し 変更 可能　五輪グッズを被災地で生産す

る
１）開示する　　　２）ある

舛添要一 2014/1/23
本人が街頭演説で駆け巡っており、
回答は難しい状況

細川護煕 2014/1/25

質問項目に沿った回答はなし。
参考資料として送られてきた主要政
策の中で該当すると思われるヶ所を
当会が選択し右に表記。

オリンピックの遺産が使い続けられ
るよう、過大な施設計画は見直しま
す。

内藤久遠 2014/1/25

オリンピックの精神は、スポーツ振
興と五族協和ですので、出来るだけ
少い予算で開催準備をするべきだと
思います。従いまして私が知事と
なった場合には、国に対して五輪予
算の大幅な減額と現在の設備をそ
のまま使用する様に強く要望してま
いります。

1)私は上記した理由に基づいて都
の負担する予定の予算をそっくり、
歩行者道と自転車道のおおはばな
整備に回し、歩行者と自転車がどこ
へでも安心して行ける東京にするつ
もりです。そしてその完成の打ち上
げ花火として5年後を目処に近県と
も協力して自転車レースのツールド
関東甲信越を開催し、海外から多く
の選手と観光客を呼びたいと思いま
す。従いまして4000億円を投入して
五輪のための施設計画を進める考
えはありません。
2)1)と同じくこの拠出を見直すととも
に国に対して計画の再考を要望しま
す。

全く同意見であり国に対してその旨
強く要望してまいります。

3と同じく全く同感です。国に対して
その旨強く要望してまいります。

東京及び近県にある設備をそのま
ま使うべきだと考え、国に対してそ
の旨強く要望してまいります。

全く同感です。その方向で進めてゆ
きたいと考えます。

1)あらゆる面での情報開示を進めた
いと考えています。2)被災地に限ら
ず仮設施設全ての再利用を目指し
ます。

金子博 2014/1/29

是非東京都民の財産ですので有効
に活用をして下さい。
貴会の意義は良く分かりました。
貴会の方針に従って運営出来るこ
とに９項目総てに賛成致します。

根上隆 2014/2/2

根本的に見直す必要がありま
す。※なお1の回答はあまりにも
質問内容と異なるので割愛して
います。

1）抜本的に検討する。2）抜本的
に検討する。

あります。 大ありです。 あります。 大ありです。 1）大ありです。2）大ありです。

田母神俊雄
期限すぎても回
答なし

五十嵐政一 連絡先不明

姫路けんじ 連絡先不明

平澤　求 連絡先不明

2014年2月9日　東京都知事選挙立候補者　新国立競技場等問題　公開質問状回答（敬称略）




